

UN GRAND PAPE

Léon XIII aura sa place dans l'histoire des grands papes.

C'est un grand homme d'Etat, un moraliste pur, un écrivain admirable, un observateur perspicace et un profond penseur.

Mais on rappellera surtout sa mémoire comme modèle du chrétien gardien de la foi et père de l'Eglise.

Il n'a pas besoin d'ornement, et Il brille par sa propre lumière.

SAINT ANTOINE DE PADoue

Pourquoi l'invoque-t-on pour retrouver les objets perdus ?

SAINTE Antoine de Padoue est resté populaire. En Italie, on l'appelle vulgairement le « Saint des miracles » ; les fidèles recourent à lui avec une touchante familiarité dans les moindres incidents de la vie, et des grâces innombrables récompensent presque journellement leur confiance.

Mais, entre toutes les faveurs qu'on lui demande le plus souvent, il faut mettre au premier rang celle de retrouver les objets perdus. C'est, si nous osons parler ainsi, la spécialité de saint Antoine ; et en France même, où la dévotion envers les saints s'est si malheureusement refroidie, cette prérogative n'a pas été oubliée par les fidèles.

Les historiens de saint Antoine ne donnent pas l'origine de cette dévotion. Elle se rattache peut-être à un miracle rapporté par quelques-uns d'entre eux. Le père d'Antoine, disent-ils, ayant eu le maniement de certains deniers publics, fut cité en justice pour rendre compte de sa gestion, et exposé au déshonneur parce qu'il avait perdu ses quittances. Antoine, alors en Italie, fut soudainement transporté en Portugal, et apparut devant les juges pour leur présenter les pièces au défaut desquelles son père eût été condamné.

Un autre fait de la vie d'Antoine, plus universellement rapporté que le précédent, a pu encore donner l'idée d'invoquer le saint dans les occasions que nous signalons. On lit dans le livre des miracles de saint Antoine que, pendant son séjour à Montpellier, le diable persuada à un novice de quitter l'Ordre et d'emporter dans sa fuite un

psautier avec ses frères. Dès qu'il fut mit en prière, le diable se condamna l'instant même.

Dans sa fuite, il fut à l'entrée le diable. « Retourne, dit-il, et rapporte-moi ce diable et je te jeterai au diable. » Le diable prit la parole et dit : « que le fugitif aille chercher saint Antoine pour le pardon de son péché. »

Parmi les miracles obtenus par le saint, on en trouve un qui fait allusion à la dévotion tout prête à croire au glorieux thaumaturge à saint Bonnaventure, mule spéciale de cette nature.

Non seulement en Portugal, mais en France, on chante ces miracles. C'est un objet de dévotion qui intervient dans les restitutions ou les réparations que à chaque miracle beaucoup dans qui se propage. Une foule de pèlerins de répandre ces miracles opérés par saint Antoine. La dévotion au saint a été approuvée par les prodiges.

On est embarrassé à montrer les objets